

南成瀬地区新たな小学校の校歌・校章の制作状況について

南成瀬地区の新たな小学校の校歌・校章について、制作の進捗状況についてご報告します。

1 児童と制作者交流事業について

新しい小学校の校歌・校章に、児童の意見やアイデアを取り入れるとともに、制作依頼先が、小学校や地域の雰囲気等を感じながら進めるため、「制作児童委員」を中心に、両校児童と制作者の交流事業を実施しました。

<校歌制作の交流事業> 実施日：1月31日、2月21日

①全校集会（1月31日のみ）

全校集会で、制作者が校歌を制作するにあたっての意気込みを伝え、児童委員の代表者は、新しい校歌への想いを制作者に伝えました。また、現在の両校の校歌を制作者に披露しました。



制作者が意気込みを話す



代表児童から制作者に校歌への想いを伝える

②校歌制作児童委員会の開催

児童委員が制作者と校歌の歌詞や曲について話し合いました。

どんな校歌にしたいか、児童の思いを制作者に伝え、歌詞に入れたいフレーズや、様々な曲調を聞いて、新しい小学校にふさわしいメロディーをみんなで考えました。引き続き、制作者と児童の交流を重ねながら制作を進めます。



制作者に新しい校歌の想いを伝える

NHK 総合 1
首都圏ネットワークで
紹介されました。



参加した児童

自分たちで校歌をつくる
ことを誇りに思います。
明るく希望あふれる校歌
にしていきたいです。

＜校章制作の交流事業＞ 実施日：2月29日

①全校集会

全校集会で、制作者のこれまでの作品をご紹介いただくとともに、制作者が校章を制作するにあたって大切にしたいことなどをお話いただき、児童委員の代表者が、校章制作への想いや意気込みを制作者に伝えました。



制作者の作品紹介

②校章制作児童委員会の開催

デザインをする際に軸となる考え方を作るために、ワークショップを実施しました。児童は、校章に取り入れたいものや好きなもの、みらいの自分の姿や街の様子などを、葉っぱの形をした紙に書き出し、「モチーフの木」、「いまの木」、「みらいの木」の3つの「木」をつくりました。引き続き、制作者と児童の交流を重ねながら、寄せられた言葉や想いをデザインに生かし、制作を進めます。



葉っぱに言葉や想いを書く



葉っぱを「木」に並べて整理する

みんなの想いが
大きな木になったね。
校章が完成する
のが楽しみ！



モチーフの木



いまの木



みらいの木



3つの「木」が完成

2 今後のスケジュールについて

年	2023年									2024年				
月	12月	1月		2月		3月		4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月
協議会	○								○					未定
校歌	制作に向けた調整			交流授業①		交流授業②		進捗報告		交流授業③	制作			完成報告会
校章	制作に向けた調整				交流授業①		進捗報告		交流授業②	制作				

3 校歌・校章完成報告会について

2023年度から実施している児童の事前交流の集大成として、統合に向け、より全校児童が一体となり、新しい小学校への機運を高める機会とするため、10月に児童交流イベントを実施し、イベント内容の1つとして、新しい小学校の校歌・校章完成報告会を行う予定です。

実施日	2024年10月30日（水曜日）
会場	市立総合体育館 メインアリーナ
内容（予定）	<ul style="list-style-type: none"> 校歌の歌唱や校章の発表 制作者に出席していただき、想いやエピソードを話していただく 保護者等の関係者も観覧可としていく予定 <p>※校歌・校章完成報告会のほかにも、児童が交流できるプログラムを検討中。</p>